
Albi, le 15 janvier 2024 
 
La section locale CGT de la MA Albi présente ses vœux à l’ensemble des agents. Nous espérons que 2024 
sera meilleure que l’année 2023. Est-ce que ça peut être pire ? Faites vos jeux ! 
 

Bilan 2023 : y a-t-il un pilote dans l’avion ? 
 

La problématique RH a empoisonné 2023, avec les départs en retraites, maternité, accidents du travail, 
réussite à concours, mutations… Les agents sont devenus une denrée rare aux prémices de 2024, seules 
deux équipes sur six sont au complet. Printemps 2023, notre bon CE nous a demandé des efforts en 
attendant les renforts. Postes ouverts sur la MA Albi à la dernière CAP : zéro ! Si les agents ont joué le jeu 
(HS à gogo), notre CE n’a pas tenu parole et le mode dégradé perdure et se dégrade même : les 25 et 
31/12/2023 et le 04/01/2024, un seul agent sur les bâtiments A et C et sur le QSL (soit environ 110 à 120 
détenus). Nous espérons que l’agent en poste ces jours-là a été « acteur d’une détention sécurisée ». 
2023, cela a été la surpopulation pénale poussée à son paroxysme avec un record battu à plus de 190 
personnes détenues hébergées, des projections quotidiennes, des agressions sur personnels… A la fin de 
l’année écoulée nous avons appris par la DISP que le projet PEP était repoussé à 2024/2025, autant dire 
qu’il s’agit certainement d’un enterrement de première classe dudit projet, et l’obligation pour les agents 
de continuer à travailler dans une PEP insalubre, toujours sans salle de repos. 
Du côté de nos pensionnaires, tout va bien : installation d’une serre hors de prix dans la cour de 
promenade QSL, création d’un parcours de cross-fit dans la cour de promenade, des activités et 
formations se multipliant… Il faut bien les occuper nous dit-on, ça permet de lutter contre les violences. 
C’est là le gimmick de notre CE. Les agents se sentent un peu floués dans l’histoire, pour ne pas employer 
de termes plus triviaux. 
 
2024 : Mayday Mayday 
 
Autre dogme de notre CE, c’est le surveillant « acteur d’une détention sécurisée ». Dites patron, c’est 
quoi pour vous une détention sécurisée ?  Parce que quand on en arrive au point où le chef de 
détention, en plus de ses nombreuses attributions, doit régulièrement assurer la distribution de repas 
aux étages, quand les premiers surveillants (qui ne sont plus que trois), doivent composer 
quotidiennement avec le manque de personnel et goûter à nouveau aux joies de la coursive, quand 
vous-même êtes contraint d’assurer la surveillance de l’Unité Sanitaire, on se sent autant en sécurité 
que dans la Bande de Gaza… Nos perspectives semblent bien sombres. 
 
Je vous ai compris 
 
La section locale CGT en appelle de ses vœux le CE pour redresser la barre et éviter le crash, mais pas 
à coup de « c’est pas moi c’est lui », de « je vous entends » ou encore de mail lunaire s’inquiétant de 
ne voir aucun agent inscrit à une pseudo réunion sur la labellisation du surveillant acteur. On attend 
des décisions concrètes. On va dire s’il vous plaît, pour être poli et ne pas s’attirer une nouvelle fois 
le courroux de notre CE. En effet, un membre de notre bureau a été le seul à se voir imposer un rappel 
le Jour de Noël et à recevoir une mise en garde pour absence à une formation. D’ici à voir un début de 
discrimination syndicale, il est un pas que nous n’allons pas encore franchir. 
Encore bonne année à tous ! 

La section locale CGT Albi 


